

## Proteccionismo, gran riesgo para la economía mundial (El Financiero 07/05/12)

Proteccionismo, gran riesgo para la economía mundial (El Financiero 07/05/12) Eduardo Ortega Lunes, 7 de mayo de 2012 Urge potenciar el comercio internacional. Calderón, anfitrión de integrantes del Consejo del Siglo 21. Cebrián: el sistema financiero es otro de los peligros. La adopción de un mayor proteccionismo económico, tal y como sucedió en los años treinta, "es uno de los grandes riesgos" para la economía mundial, porque puede significar la profundización de la crisis global, alertaron los integrantes del Consejo del Siglo 21 del Instituto Nicolas Berggruen. En el marco de la Precumbre del G-20 Foro de México, el presidente Felipe Calderón recibió en Los Pinos al exprimer ministro de Gran Bretaña, Gordon Brown; el expresidente del gobierno español, Felipe González; y el expresidente de Brasil, Fernando Henrique Cardoso, junto con una treintena de líderes globales, académicos, formadores de opinión, empresarios y funcionarios públicos que conforman ese consejo. Al hacer sus recomendaciones a la presidencia mexicana del G-20 en el desayuno privado que se realizó en La Hondonada de la residencia oficial, los integrantes del Consejo del Siglo 21 hablaron del riesgo que representa para la economía mundial la ola de políticas proteccionistas que se están adoptando en el mundo. "Se corre el riesgo y además hemos visto que hay tensiones proteccionistas en la propia Unión Europea respecto de los mercados financieros, por ejemplo, y por lo tanto es uno de los grandes riesgos", alertó Juan Luis Cebrián, consejero delegado de Prisa y presidente de El País, quien forma parte del Consejo Siglo 21. En entrevista con EL FINANCIERO, tras asistir al desayuno que duró alrededor de dos horas, Cebrián señaló que el presidente Calderón coincidió con la importante necesidad de potenciar el comercio mundial, porque "sin comercio mundial no habrá crecimiento". De igual manera, Cebrián contó que el primer mandatario de nuestro país puso mucho énfasis en la necesidad de frenar el proteccionismo e impulsar el comercio mundial. El Consejo del Siglo 21 planteó la urgencia de que los jefes de Estado y de gobierno del G-20 que se reunirán los días 18 y 19 de junio próximo en Los Cabos trabajen en la construcción de un compromiso para hacer realidad la Ronda de Doha, la cual todavía no se ha podido firmar. Reunión en Los Pinos Al concluir el encuentro con el presidente de la República, los integrantes del Consejo del Siglo 21 se reunieron con Pascal Lammy, el director de la Organización Mundial de Comercio. Para Juan Luis Cebrián, el G-20 debe potenciar el comercio mundial o será más difícil salir de esta situación de crisis global. Puso énfasis en que si bien el proteccionismo es uno de los riesgos para la economía mundial, no es el único, ya que el sistema financiero es otro de los riesgos. "Nosotros creemos y se ha visto en estas reuniones que es necesario adoptar estándares globales para el sistema financiero global que sean aceptados por todos y que sólo así, precisamente se podrá enfocar una senda del crecimiento." De acuerdo con el consejero delegado de Prisa, lo más llamativo del discurso del presidente Calderón fue su insistencia en el crecimiento verde, en la inclusión social y en la estabilidad financiera global. Por otra parte, el presidente Calderón y los integrantes del Instituto Nicolas Berggruen intercambiaron ideas sobre los mecanismos para hacer más eficiente la labor del G-20 y fortalecer la continuidad, congruencia y cumplimiento de acuerdos, así como la necesidad de establecer mecanismos de rendición de cuentas. Durante el encuentro, hicieron el uso de la palabra Gordon Brown, Felipe González, Fernando Henrique Cardoso, Francis Fukuyama del Instituto Freeman Spogli y Laura Tyson de la Universidad de Berkeley, entre otros. El Consejo del Siglo 21 es patrocinado por el Nicolas Berggruen quien, durante el encuentro, realizó una introducción al grupo y habló del propósito de la reunión. De igual manera, presentó el comunicado destacando los puntos clave, así como las cartas de los gobernadores Jerry Brown y Arnold Schwarzenegger.